



Deportes

● A cargo de Viviana GONZÁLEZ BALBEN



2019: año productivo en el deporte

● Foto: Leonel ESCALONA FURONES

Con la ceremonia de premiación de los mejores atletas del 2019, como parte de las celebraciones por el advenimiento del aniversario 61 del triunfo de la Revolución, cerró un año productivo para el deporte guantanamero, cuya cumbre competitiva tuvo lugar en los Juegos Panamericanos de Lima, Perú.

El tirador Jorge Grau Potrillé y la canoísta Yariulvis Cobas García fueron seleccionados mejores atletas de deportes individuales, y las dos medallas de Grau en la cita multideportiva limeña resultaron el suceso del año en la provincia.

Asimismo, el canoísta José Ramón Pelier Córdoba sobresalió como el atleta novato del año y Yanisleidis Sánchez Vinent, de voleibol de playa, y José Israel Massó Álvarez, de voleibol, como



Ed Elvis Montoya Moreira, mejor profesor de Educación Física en la provincia.

atletas de deportes colectivos, respectivamente.

Entre los premiados en la gala estuvo, además, Ed Elvis Montoya Moreira, de Niceto Pérez, seleccionado como mejor profesor de Educación Física de Guantánamo.

Ed Elvis trabaja con alumnos de la enseñanza primaria en la Escuela José Martí y muestra agradecimiento a los metodólogos Jonny Camacho y José Antonio Cabrera, así como al colectivo de los centros educacionales 2 de Diciembre, Iván Rodríguez y 24 de Febrero, de Guantánamo, por el apoyo brindado a la preparación que le hizo merecedor de dicha distinción.

En el agasajo, presidido por las máximas autoridades políticas, gubernamentales y del sector deportivo del territorio, fueron premiados, además, el remero Ángel Fournier Rodríguez, los boxeadores Arlen López Cardona, Erislandy Savón Cotilla y Jorge Moirán Vinent; el esgrimista Reynier Henríquez Ortiz, la nadadora Elisbet Gámez Matos, el pelotari Frendy Fernández Turro, la judoca Nairelis Fuentes Montoya y los luchadores del estilo libre Yaquelín Estornell Elizástegui y Yowlys Bonne Rodríguez.

La medalla de plata obtenida por el equipo femenino de baloncesto en la Liga Superior de 2019, y el espectáculo que generó ese elenco al abarrotar la Sala Polivalente Rafael Castiello, fueron de los momentos que marcaron el período que recién culminó.

De igual manera, las medallas de plata y bronce del boxeo en la Serie Nacional y en el Torneo Playa Girón llenaron de orgullo a los seguidores del deporte de los puños en la más oriental de las provincias. Por cierto, sería oportuno emprender un trabajo de mantenimiento constructivo en la Academia de Boxeo, para garantizar a ese equipo y a sus entrenadores las condiciones necesarias para el



El Primer Secretario del Partido en la provincia premia a Yariulvis Cobas García, reconocida como mejor atleta femenina del 2019.

entrenamiento.

Otro resultado a destacar es el oro del equipo juvenil de softbol femenino en las olimpiadas de la categoría.

Disciplinas como el atletismo, la pelota vasca y el tiro deportivo se mantienen en los primeros lugares del país, gracias al trabajo sostenido y eficiente que se realiza en la base y en todas sus categorías.

En cambio, quedan deudas aún por saldar con el pueblo guantanamero, entre ellas, el pobre rendimiento de los Indios del Guaso en las últimas Series Nacionales de Béisbol, situación que podría revertirse de lograr mayor unidad en todos sus niveles.

El 2020 reserva momentos especiales, año de cierre de un ciclo olímpico,

donde varios de nuestros exponentes aspiran a presentarse a la cita de Tokio, pactada para el verano próximo.

Dada la ausencia de Erislandy Savón, el Guaso solo debe estar representado en el pugilismo por Arlen López, quien desde el 5 de enero estará junto al equipo nacional en una base de entrenamiento en Kazajastán, precisamente con la mira puesta en lograr el boleto para la cita de los cinco aros.

Por su parte, Yariulvis y Fournier liderarán a la delegación cubana que buscará en Brasil, del 2 al 5 de abril, la clasificación para los Juegos Olímpicos.

Para este nuevo período habrá que seguir los nombres de Yorgelis Rodríguez, Yariulvis Cobas, Jorge Grau, Ángel Fournier y Arlen López pues, de seguro, será un año importante para ellos.

Innovar también es pensar como país

● Foto: Cortesía del entrevistado y Lorenzo CRESPO

Cuatro reconocimientos es el resultado para Guantánamo en la 16 Edición de la Exposición Forjadores del Futuro, realizada en la sede de la Academia de Ciencias de Cuba, La Habana, en diciembre último.

Dos de ellos, el Premio Nacional y el Especial a la mayor creatividad, les fueron otorgados a la presentación *Medios de enseñanza. Alternativas para el tiro deportivo*, del entrenador Ángel Divier Fernández, de la Escuela de Integración Deportiva Rafael Freyre.

Un recuperador de perles, calzado especial para tiradores y un fusil IJ-38, o pionero, adaptado a una pistola constituyen las iniciativas que responden a necesida-



El entrenador Ángel Divier Fernández obtuvo el Premio Nacional y el Especial a la mayor creatividad en la Exposición Nacional Forjadores del Futuro.

des de la disciplina en el territorio.

“La comisión nacional repartió una pistola de perle por provincia, pero no funcionan correctamente, lo que incidió en que se eliminara esa variante del tiro de los Juegos Nacionales Escolares, donde teníamos mayores posibilidades de victorias. Sin embargo, nosotros convertimos a pistolas los fusiles IJ-38 o pionero, mejorando las prestaciones de esas armas, como alternativa a esas carencias” afirmó Divier.

“Creamos, además, un recuperador de perles que es capaz de reciclar esa munición hasta 10 veces, con el 90 por ciento de su capacidad. Así, los atletas pueden realizar más tiros reales y ahorramos la mayor cantidad de municiones posibles. Cada caja cuesta 50 pesos cubanos.

“Por otra parte, el cal-

zado especial consiste en botas para tiradores, que mejora la estabilidad y el equilibrio a la hora de realizar el tiro”, prosiguió.

A decir del destacado entrenador, esas iniciativas están en uso en las áreas deportivas del municipio de Guantánamo, no obstante, sería productivo que se extendieran por todo el país, de esa manera se convocaría nuevamente a la modalidad de

pistola, interés de la provincia por sus loables resultados.

“Mientras existan carencias, seguiremos innovando medios para mantener a Guantánamo entre las primeras del tiro en el país; ya tenemos tres atletas en el equipo nacional y aspiramos a que nuestros deportistas sigan ascendiendo”, culminó Ángel Divier.



El recuperador de perles es una iniciativa de gran impacto deportivo y económico.